

**« Les épreuves que nous traversons nous changent à jamais »**



Mohamed Siam suit Amal, une jeune égyptienne de 12 ans durant six années. Six années de changements, six années de combats, combat contre la politique de son pays , combat contre l'idéologie de sa mère, combat contre son chagrin, combats contre elle-même .

Il partage avec nous l'évolution de cette adolescente qui se bat pour ce qu'elle croit être juste puis devient progressivement une femme avec ses désillusions, ses déceptions ...

« Fais ce qu'il te plaît et n'aie peur de rien » , ces paroles traduisent parfaitement l'esprit d'Amal . Nous voyons une adolescente forte, courageuse, en pleine résistance mais surtout seule. Elle se bat pour ses idées sans aucune peur, sans aucun regret et avec la conviction profonde de respecter les paroles de son père. Elle était si proche de lui ... vivait une relation fusionnelle et unique avec ce père qu'elle chérissait tant , ce père qui s'est éteint. C'est lui qui a filmé toutes ses «premières fois» : la première fois qu'elle se tient assise, sa première fois à la mer, son premier anniversaire..... images d'archives qui surgissent dans le film comme ses souvenirs .

A seulement 15 ans , Amal est d'une grande maturité, audacieuse parce que révoltée, elle dissimule sa féminité, manifeste en cachant ses fragilités . « Si être une femme veut seulement dire avoir peur et s'inquiéter de ce que les gens pensent, alors à quoi bon» .

Pendant une grande partie du film, le réalisateur filme son personnage dans la pénombre, scènes de rues prises en fin de journées avec un manque de lumière qui souligne ainsi le caractère réel et pesant de la situation.

Pourquoi avoir monté ces images sous exposées, parfois floues? Est-ce pour annoncer la débâcle, l'avenir obscur d'Amal ou celui de son pays?

On retrouve Amal quelques années plus tard , elle est confrontée à un choix , celui d'être dans le système ou d'en être exclue à jamais . Elle va changer , devenir une femme , amoureuse , rêveuse avec de nouvelles préoccupations et la détermination qu'elle avait par le passé semble l'avoir quittée .

Amal à 20 ans, sans plus trop de certitude, assise dans une cafétéria , discute de son avenir avec son amie ...

- Tu t'appelles Amal , lui répond-elle , et ça veut dire Espoir !

Safia, Imène, Zoé